

l'ouverture, et font retomber dans le tronc la monnaie, si quelques pièces par hasard avaient pu être saisies.

« Je me suis bien trouvé de mon invention, dit-il, plus d'une fois, et hier encore, les sous tirés du tronc étaient salis de glu, mais rien n'avait pu être enlevé. »

(*Sem. rel. de Cambrai*)

Bibliographie

— H. Bourassa, M. P., *Le Patriotisme canadien-français. Ce qu'il est, ce qu'il doit être*. Discours prononcé à Montréal le 27 avril 1902. (Prix, 10 cents, chez les libraires, et chez l'auteur à Papineauville, P. Q.)

Cette brochure renferme, à l'adresse de nos compatriotes, les considérations et les conseils les plus sages. Nous en félicitons et en remercions l'auteur. Mais ce n'est pas assez. Il faudrait faire lire partout ces fortes paroles. Et nous souhaitons que beaucoup de personnes aient l'inspiration de consacrer \$1.00 à l'achat d'une douzaine d'exemplaires à répandre dans leur entourage. Ce serait une bonne œuvre... patriotique

HISTOIRES ET HISTORIETTES DE CURÉS, *recueillies par G. A., rédacteur de la « Gerbe d'Or. » Vol. in-12, pp. xv-296, orné de 15 illustrations. Prix: 3 fr. (Ancienne maison Douniol, 29 rue de Tournon, Paris. Québec, J. P. Garneau.)*

Ce volume est un simple recueil d'histoires dont le clergé est le sujet.

Il renferme des traits, des exemples, des anecdotes et des joyeusetés, dont la variété seule le dispute à l'intérêt.

On a eu le bon esprit, généralement du moins, de les rapporter dans leur forme première. Les élans spontanés du cœur et de l'esprit apparaissent toujours plus beaux quand ils sont exprimés sans embellissement d'aucune sorte.

Bon nombre de ces historiottes ne sont pas inconnues, mais il est difficile de les utiliser, parce qu'on ne sait où aller les chercher. Il n'en sera plus ainsi.

Les catéchistes et les prédicateurs n'auront qu'à puiser dans cette collection qui, de plus, a l'avantage de montrer le clergé sous son vrai jour.